

Syndicat National Des Médecins Biologistes

COMMUNIQUE DE PRESSE

PARIS, LE 22/01/2025

EPIDEMIE DE GRIPPE : LE SNMB SOULIGNE L'IMPORTANCE CRUCIALE DE LA SURVEILLANCE EPIDEMIOLOGIQUE HIVERNALE ET APPELLE AU RENFORCEMENT DU ROLE DES BIOLOGISTES MEDICAUX

Alors que l'épidémie de grippe saisonnière atteint des niveaux sévères à travers la France, le Syndicat National des Médecins Biologistes (SNMB) met en lumière l'urgence d'une surveillance renforcée des maladies infectieuses, et appelle à inclure les laboratoires de biologie médicale dans cette veille sanitaire.

L'épidémie de **grippe hivernale** est particulièrement marquée dans notre pays au mois de janvier 2025. Aujourd'hui, **un patient sur vingt hospitalisé l'est à cause de la grippe**, selon les données de Santé Publique France, avec un impact important sur les services d'urgences. Alors que l'activité grippale n'a pas encore atteint son pic, **la prévention et la surveillance épidémiologique** revêtent une importance capitale, en particulier dans un contexte où la **couverture vaccinale montre des signes de diminution** par rapport à l'année précédente.

« La lutte contre la grippe passe par la vaccination, et plus que jamais par les gestes barrières », déclare Jean-Claude Azoulay, président du SNMB. Il rappelle que les épidémies de grippe, qui touchent chaque année 2 à 6 millions de Français, peuvent entraîner des conséquences mortelles, notamment chez les personnes âgées.

Parallèlement, le SNMB salue l'initiative de la CNAM d'intégrer la PCR de grippe aviaire parmi les tests virologiques pris en charge par l'Assurance Maladie, reconnaissant ainsi la menace potentielle que représente la transmission interhumaine de ce virus. «La grippe aviaire reste une menace potentielle en France, et les récentes infections au virus H5N1 sans source de contamination identifiée outre-Atlantique soulignent la nécessité d'une vigilance accrue », ajoute Jean-Claude Azoulay.

Renforcer nos capacités de détection grâce aux biologistes médicaux

Le SNMB insiste sur le rôle essentiel des biologistes médicaux dans la surveillance virologique, appelant à un soutien accru et à des moyens adaptés pour inclure son réseau de plus de 4500 laboratoires de biologie médicale à travers le pays dans la stratégie nationale de détection et de prévision épidémique.

« Comme ils l'ont démontré dans la gestion de la pandémie de Covid-19, les biologistes médicaux sont idéalement positionnés pour jouer un rôle central dans l'évaluation et la prévention des épidémies », affirme le président du SNMB. En collaboration avec les Centres Nationaux de Référence (CNR), ce maillage renforcé pourrait non seulement améliorer la surveillance de la

grippe, mais également contribuer à anticiper et à gérer d'autres viroses saisonnières. Le SNMB réaffirme son **engagement à soutenir les initiatives nationales visant à protéger la santé publique** et à prévenir la propagation des maladies infectieuses à travers le pays.

A propos du SNMB

Fondé en 1927, le Syndicat National des Médecins Biologistes (SNMB) assure la défense des intérêts professionnels, moraux et matériels de ses membres, quel que soit leur diplôme, et participe à l'organisation et à la promotion de la spécialité de biologie médicale.

www.snmbio.com

Contact Presse

Mathilde Couderc – +33 7 57 68 30 62 – mathilde.couderc@agence-constance.fr